

## Combattre pour la paix

### Sabbat après-midi 16 septembre 2023

Lorsque les serviteurs du Christ s'abritent derrière le bouclier de la foi et saisissent l'épée de l'Esprit, l'ennemi est en danger et il doit tout mettre en œuvre pour se défendre. La persécution et l'opprobre ne sont encourus que par ceux qui sont revêtus de la puissance d'en haut. Lorsque la vérité, dans sa simplicité et dans sa force, exercera son pouvoir parmi les croyants pour s'opposer à l'esprit du monde, chacun verra qu'il n'y a pas d'accord entre le Christ et Bélial. Les disciples de Jésus doivent être des exemples vivants de la vie et de l'esprit de leur Maître.

*Testimonies for the Church, vol. 1, p. 407 ;  
Témoignages pour l'église, vol. 1, p. 177.*

« Toute Écriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice, afin que l'homme de Dieu soit accompli et propre à toute bonne œuvre. » Dieu a tout fait pour assurer le triomphe de ceux qui luttent contre le mal. La Bible est l'armure dont nous devons nous revêtir. « Ayons à nos reins la vérité pour ceinture ; revêtons la cuirasse de la justice ; [...] prenons pardessus tout cela le bouclier de la foi, [...] le casque du salut, et l'épée de l'Esprit, qui est la parole de Dieu. » Nous nous frayerons ainsi un passage à travers les obstacles et les pièges du péché.

*The Acts of the Apostles, p. 502 ; Conquérants pacifiques, p. 448.*

Au temps de la prospérité, le roi (Asa) avait recherché le Seigneur ; maintenant qu'il était dans l'adversité, il pouvait se reposer sur lui. Ses prières montraient que la force merveilleuse de Dieu ne lui

était pas étrangère. « Éternel, disait-il, toi seul peux venir en aide au faible comme au fort : viens à notre aide, Éternel, notre Dieu ! car c'est sur toi que nous nous appuyons, et nous sommes venus en ton nom contre cette multitude. Éternel, tu es notre Dieu : que ce ne soit pas l'homme qui l'emporte sur toi ! » (2 Chroniques 14.10.) La prière d'Asa est celle que tout chrétien doit adresser à Dieu dans n'importe quelle circonstance. Nous livrons un combat, non « contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes ». (Voir Éphésiens 6.12.) Dans ce combat de la vie, nous devons faire face aux forces du mal liguées contre le bien. Il faut alors que notre espérance soit placée, non dans les hommes, mais dans le Dieu vivant. Avec la parfaite assurance de la foi, nous pouvons espérer que le Seigneur unira sa toute-puissance aux forces des hommes pour glorifier son nom. Revêtus de l'armure de la justice, nous remporterons la victoire sur tous les ennemis.

*Prophets and Kings, p. 111 ; Prophètes et rois, p. 78, 79.*

### Dimanche 17 septembre 2023

#### **L'Église : une armée unie**

(Les) yeux du Sauveur pénètrent dans l'avenir ; il aperçoit les champs plus vastes dans lesquels, après sa mort, les disciples lui rendront témoignage. Son regard prophétique embrasse l'expérience de ses serviteurs à travers les siècles, jusqu'à son retour. Il annonce à ceux qui le suivent les luttes qui les attendent ; il leur fait connaître la nature et le plan de la bataille et leur expose les dangers qu'ils rencontreront, les renoncements qui leur seront demandés. Il veut qu'ils sachent ce qu'il leur en coûtera de lui obéir, afin que l'ennemi ne les prenne pas par surprise. Ce n'est pas contre la chair et le sang qu'ils auront à lutter, « mais contre les principautés, contre les pouvoirs, contre les dominateurs des ténèbres d'ici-bas, contre les esprits du mal dans les lieux célestes » (Éphésiens 6.12). S'ils doivent entrer en lutte contre des forces surnaturelles, ils peuvent compter sur un secours surnaturel.

L'armée de Dieu renferme toutes les intelligences célestes. Dans ses rangs il y a plus que des anges. Le Saint-Esprit, le représentant du Chef de l'armée de l'Éternel, descend pour assumer la direction de la bataille. Nous pouvons avoir beaucoup d'infirmités, de péchés et de fautes graves ; mais la grâce de Dieu est accessible à tous ceux qui la recherchent dans un esprit de contrition. La Toute-Puissance est engagée en faveur de ceux qui se confient en Dieu.

*The Desire of Ages*, p. 352 ; *Jésus-Christ*, p. 342.

L'Eglise du Christ peut très bien se comparer à une armée. La vie de chaque soldat est faite de travail, de difficultés et de dangers. De tous côtés se trouvent des ennemis vigilants, sous la direction du prince de la puissance des ténèbres, qui jamais ne s'assoupit et jamais ne déserte son poste. Dès que le chrétien cesse de se tenir sur ses gardes, son puissant adversaire déclenche brusquement une attaque violente. Si les membres d'église ne sont ni vigilants, ni actifs, ils seront vaincus par ses ruses.

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 394 ;  
*Instructions pour un service chrétien effectif*, p. 102.

Le Maître a besoin de ministres de l'Évangile. Qui répondra ? Tous ceux qui entrent dans l'armée ne deviennent pas généraux, capitaines, sergents ou même caporaux. Tous n'ont pas les soucis et les responsabilités du chef. Mais il y a des tâches aussi difficiles, quoique différentes, à accomplir. Il faut des hommes pour creuser les tranchées, construire les fortifications, monter la garde, porter des messages. Il y a peu d'officiers et beaucoup de soldats dans les rangs d'une armée ; mais le succès dépend de la fidélité de chacun. La lâcheté ou la trahison d'un seul homme peut entraîner le désastre de l'armée entière.

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 394 ;  
*Instructions pour un service chrétien effectif*, p. 94.

Nous devons, individuellement, combattre avec ferveur le bon combat de la foi. Des intérêts éternels sont en jeu. Revêtons l'armure de la justice, résistons au diable, et il fuira loin de nous, comme Dieu nous l'a promis. L'Église doit mener une guerre agressive, faire des conquêtes pour Dieu et pour le Christ, sauver des âmes de la puissance de l'ennemi. Dieu et les saints anges sont engagés dans cette lutte. Soyons agréables à celui qui nous a appelés à être ses soldats.

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 395 ;  
*Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 154.

### **Lundi 18 septembre 2023**

#### **Ceinture et cuirasse**

(Après l'ascension du Christ) Satan tint de nouveau conseil avec ses anges. Animé d'une haine farouche contre le gouvernement de Dieu, il leur dit qu'aussi longtemps qu'il détiendrait son pouvoir et son autorité sur la terre, leurs efforts contre les disciples de Jésus devaient décupler. Ils n'avaient rien pu faire contre le Christ, mais ils devaient, si possible, avoir raison de ses disciples. À chaque génération ils devaient chercher à prendre dans leurs filets ceux qui croiraient en Jésus. Il leur dit que le Christ avait donné à ses disciples le pouvoir de les chasser et de guérir ceux qu'ils rendaient malades. Alors les anges de Satan partirent comme des lions rugissants, cherchant à dévorer les disciples de Jésus.

*Early Writings*, p. 191, *Premiers Écrits* p. 191

« Tenez donc ferme : ayez à vos reins la vérité pour ceinture »  
(*Éphésiens 6.14a*).

Il n'y a absolument aucune sauvegarde contre le mal si ce n'est la vérité. Tout homme n'ayant pas la vérité dans son cœur ne peut demeurer ferme pour le bien. Une seule puissance peut nous rendre inébranlables et nous permettre de le rester, c'est la puissance de Dieu qui nous est accordée par la grâce du Christ.

Certains membres d'église sont persuadés qu'ils comprennent les fondements de leur foi. C'est lorsque ceux-ci sont mis en question qu'ils prennent conscience de leur propre faiblesse. Séparés de leurs compagnons dans la foi et contraints seuls et sans aide d'expliquer leurs convictions, ils sont surpris de constater combien leurs conceptions de la vérité sont confuses.

L'Éternel invite tous ceux qui croient en sa Parole à se réveiller.

*God's Amazing Grace*, p. 30 ; *Puissance de la grâce*, p. 30.

Nous devons revêtir chaque pièce de l'armure et demeurer inébranlables. L'Éternel nous a honorés en nous choisissant comme ses soldats. Combattons bravement pour lui en agissant pour le bien dans tous nos actes. Revêtons-nous de la justice divine comme d'une cuirasse, conscients du privilège qui nous est fait de la porter. Elle protégera notre vie spirituelle.

... Tous ceux qui ont revêtu la robe de justice du Christ se tiendront devant lui comme ses élus, ses fidèles, ses justes. Satan n'aura aucun pouvoir pour les ravir de la main du Sauveur. Aucune âme qui réclame sa protection avec foi ne tombera sous la puissance de l'ennemi.

Chacun mènera un combat serré pour vaincre le péché dans son propre cœur. C'est parfois une tâche très douloureuse et décourageante. Car une fois que nous avons découvert les laideurs de notre caractère, nous persistons à les regarder, alors que nous devrions contempler Jésus et revêtir le manteau de sa justice. Tous ceux qui franchiront les portes nacrées de la cité de Dieu y entreront comme des vainqueurs, et leur plus grande conquête aura été la conquête du moi.

*God's Amazing Grace*, p. 31 ; *Puissance de la grâce*, p. 31.

## Mardi 19 septembre 2023

### **Les chaussures: L'Église combat pour la paix**

L'Évangile est un message de paix. S'il était reçu et suivi, la paix, l'harmonie et le bonheur existeraient sur toute la terre. La religion du Christ unit dans une intime fraternité tous ceux qui l'acceptent...

Les hommes sont impuissants à produire la paix. Les projets humains ayant pour but l'amélioration et le progrès des individus ou de la société ne réussiront pas à établir la paix, parce qu'ils ne touchent pas le cœur. Seule, la grâce du Christ est capable de créer et de maintenir la vraie paix. Quand cette grâce s'établit dans un cœur, elle en expulse les mauvaises passions qui occasionnent les querelles et les disputes.

Les visages des hommes et des femmes qui marchent et qui travaillent avec Dieu rayonnent d'une paix céleste. Pour de telles âmes, le royaume de Dieu a déjà commencé. Le Seigneur revient bientôt. Parlez-en autour de vous. Faites-en un sujet de prière. Croyez-le. Agissez de telle sorte que votre vie en témoigne. Revêtez l'armure du chrétien et « mettez pour chaussure à vos pieds le zèle que donne l'Évangile de paix ».

*God's Amazing Grace*, p. 32 ; *Puissance de la grâce*, p. 32.

Frères et sœurs, voulez-vous vous revêtir de l'armure chrétienne ? « Mettez pour chaussures à vos pieds le zèle que donne l'Évangile de paix » ; ainsi vous serez préparés, qualifiés pour porter la vérité de maison en maison. Parfois, ce travail vous paraîtra difficile ; mais si vous avancez avec confiance, le Seigneur vous précédera, et éclairera votre chemin. Quand vous irez chez vos voisins pour leur remettre nos publications et leur enseigner humblement la vérité, la lumière céleste vous accompagnera et demeurera dans leurs foyers.

*The Review and Herald*, 24 mai 1906 ; *Évangéliser*, p. 111.

Celui qui est ainsi chaussé de « l'Évangile de paix » marchera comme le Christ lui-même a marché. Il sera apte à prononcer les paroles nécessaires et à les dire avec amour. Il n'essaiera pas de faire accepter de force le message de la vérité de Dieu. Il traitera chacun avec délicatesse, sachant que l'Esprit fera pénétrer la vérité dans le cœur de ceux qui sont sensibles aux influences divines. Jamais il ne se comportera avec brutalité. Chaque mot prononcé aura des effets apaisants, modérateurs.

*Evangelism*, p. 174 ; *Évangéliser*, p. 162.

Il a beaucoup d'âmes à sauver... Soyez sages à salut en paroles et en actes, représentant le Christ auprès de tous ceux avec lesquels vous entrez en contact. Que tous se rendent compte que vous êtes empreint de l'esprit de paix de l'Évangile et animé de bienveillance envers les hommes. Nous verrons de merveilleux résultats si nous entreprenons notre tâche tout pénétrés de l'Esprit du Christ. Le secours nous sera assuré selon nos besoins si nous poursuivons l'œuvre avec équité, miséricorde et amour. La vérité triomphera et nous conduira à la victoire.

*Evangelism*, p. 563 ; *Évangéliser*, p. 506.

### **Mercredi 20 septembre 2023**

#### **Bouclier, casque et épée**

...Tous ceux qui se rangent sous la bannière tachée de sang du Prince de la vie considèrent ... Satan comme un ennemi et, par la force de Dieu, s'opposent à lui, car c'est un ennemi mortel. Ils prennent le casque du salut et l'épée de l'Esprit, qui est la Parole de Dieu. Que font-ils pour tenir ferme ? « Priez en tout temps par l'Esprit, avec toutes sortes de prières et de supplications. Veillez-y avec une entière persévérance. » (*Éphésiens 6.18.*)

Nous devons être prompts à discerner le danger. Nous devons être capables de saisir le caractère détestable du péché et en purifier

notre âme. Ceux qui obéissent à la Parole savent qu'en Jésus ils peuvent trouver la force et se l'approprier par la foi. Ils sont revêtus d'une justice que Dieu accepte, car c'est la justice du Christ. Avec les armes de Dieu, la panoplie du ciel, ils résistent victorieusement aux attaques du serpent.

*In Heavenly Places*, p. 48 ; *Dans les lieux célestes* p. 50.

Je demandai à l'ange pourquoi il n'y avait pas plus de foi ni de puissance en Israël. Il me répondit : 'Vous lâchez trop tôt le bras du Seigneur. Faites parvenir vos requêtes à son trône, et attendez avec foi. Ses promesses sont certaines ; croyez que vous recevrez ce que vous demandez, et vous le recevrez.' Le cas d'Élie me fut alors rappelé. Le prophète était sujet aux mêmes passions que nous, et il pria avec insistance. Sa foi triompha de l'épreuve. Il pria sept fois le Seigneur, et enfin la nuée apparut. Je vis que nous avions douté des promesses sûres, et blessé le Sauveur par notre manque de foi. L'ange dit : 'Revêtez toutes les armes de Dieu. Prenez par-dessus tout cela le bouclier de la foi, avec lequel vous pourrez protéger le cœur, la vie elle-même, des traits enflammés du malin.'

Si l'ennemi peut arriver à détourner de Jésus les regards de ceux qui sont découragés pour les diriger sur eux-mêmes et leur propre indignité, au lieu des mérites du Sauveur, son amour et sa grande miséricorde, il s'emparera du bouclier de la foi et arrivera à ses fins. Ceux-là seront alors exposés à de violentes tentations. Le faible doit donc regarder à Jésus, croire en lui ; il pourra alors exercer la foi.

*Early Writings*, p. 73 ; *Premiers Écrits*, p. 73.

Une connaissance approfondie des Écritures donne de la finesse au discernement et fortifie l'âme contre les attaques de Satan. La Bible est l'épée de l'Esprit, qui ne manquera jamais de vaincre l'adversaire. C'est le seul vrai guide dans tous les domaines de la foi et de la pratique. La raison pour laquelle Satan exerce un si grand contrôle sur l'esprit et le cœur des hommes est qu'ils n'ont pas fait de la Parole de Dieu leur conseiller, et leur comportement n'a pas été testé par le vrai critère. La

Bible nous montrera quel cheminement nous devons adopter pour devenir des héritiers de la gloire.

*Our High Calling*, p. 31.

## **Jeudi 21 septembre 2023**

### **Prier sur le champ de bataille**

La foi véritable se réclame des bénédictions promises avant que celles-ci soient comprises et senties. Nous devons adresser nos requêtes par la foi au-delà du second voile et nous réclamer des promesses célestes. Il faut ensuite croire que nous recevons les bénédictions divines, parce que notre foi les fait nôtres, et d'après la Parole elles nous appartiennent. « Tout ce que vous demanderez en priant, croyez que vous l'avez reçu, et vous le verrez s'accomplir » (*Marc 11.24*). Voilà la foi, la foi réelle : croire que vous recevrez la bénédiction même avant que vous l'éprouviez. Lorsque la chose demandée est accordée, la foi disparaît. Mais ils sont nombreux ceux qui supposent avoir beaucoup de foi lorsqu'ils reçoivent l'Esprit dans une grande mesure. Ils croient même que la foi n'est pas possible s'ils ne sentent pas la puissance de l'Esprit. C'est confondre la foi avec la bénédiction qui procède de la foi. Le meilleur moment pour exercer la foi, c'est lorsque l'on se sent privé de l'Esprit. Quand d'épais nuages semblent environner l'homme, c'est alors qu'il faut percer les ténèbres et dissiper les nuages par une foi vivante. La véritable foi repose sur les promesses contenues dans la Parole de Dieu, et seuls ceux qui obéissent à la Parole peuvent se réclamer de ces glorieuses promesses. « Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé » (*Jean 15.7*).

*Early Writings*, p. 72 ; *Premiers Écrits*, p. 72, 73.

Nous avons un devoir de soldat à accomplir, des victoires à gagner car nous ne devons pas ignorer les ruses de Satan. Prions et soyons sur nos gardes sinon Satan fondera sur nous et nous fera oublier notre besoin de prière, notre besoin d'être vigilants et de rester sur nos gardes.

Dans notre bataille de chrétiens, si nous ne sommes pas vigilants face à l'adversaire et face à nous-mêmes, nous tomberons dans les pièges de Satan. Notre sécurité dépend de notre attitude intérieure. Dieu nous aide à prendre garde à nous-mêmes ou nous perdrons certainement le ciel. Des petits écarts, des petits plaisirs, paraissent anodins sur le moment, mais Satan nous conduira sur un sentier qui nous séparera de la justice et de Dieu. Nous ne voulons pas suivre nos chemins, mais suivre ceux de Dieu. Nous voulons lutter de toutes les forces de notre être pour écraser Satan sous nos pieds, être sûrs que nous sommes justes devant Dieu et que nous avons pleinement droit à notre héritage immortel.

*This Day With God*, p. 27, §3, 4.

Nos prières doivent être aussi instantes et aussi assidues que celle de l'ami dépourvu de pain qui va au milieu de la nuit en demander à son voisin. Plus grandes seront notre ferveur et notre constance, plus étroite aussi sera notre communion avec le Christ. Les bénédictions reçues seront proportionnées à notre foi.

Prier et croire, telle est la part de l'homme. Veiller en priant. Veiller et coopérer avec Dieu qui entend les prières. N'oublions pas que « nous sommes ouvriers avec Dieu (*1 Corinthiens 3.9*).

*Christ's Object Lessons*, p. 146 ; *Les Parables de Jésus*, p. 120.

## Vendredi 22 septembre 2023

### **Pour aller plus loin :**

°*My Life Today*, p. 105 ; *Avec Dieu chaque jour*, p. 109. « Ô Dieu, aide-moi à atteindre les lieux élevés », 11 avril.

« Ô Dieu ! écoute mes cris, sois attentif à ma prière ! Du bout de la terre je crie à toi, le cœur abattu ; conduis-moi sur le rocher que je ne puis atteindre ! Car tu es pour moi un refuge, une tour forte, en face de l'ennemi. » (Psaume 61.2-4.)

« Avez-vous déjà suivi des yeux un épervier à la poursuite d'une craintive tourterelle ? L'instinct a enseigné à la tourterelle que, pour saisir sa proie, l'épervier doit s'élever au-dessus de sa victime. C'est pourquoi elle s'élance de plus en plus haut vers le dôme bleu du ciel, toujours poursuivie par l'épervier qui essaie de la dominer. Mais en vain. La tourterelle est en sûreté tant que rien ne l'arrête dans son vol ou ne l'attire vers la terre. Mais qu'elle hésite un seul instant ou qu'elle vole plus bas, l'ennemi qui l'épie fondra sur sa victime. Que de fois n'avons-nous pas observé cette scène avec un intérêt palpitant, toute notre sympathie allant vers la petite tourterelle ! Quelle tristesse n'aurions-nous pas éprouvée si nous l'avions vue devenir la victime du cruel épervier !

Nous avons devant nous un combat à soutenir, un conflit tout au long de notre vie contre Satan et ses tentations séduisantes. L'ennemi emploiera tous ses arguments, toutes ses tromperies pour troubler notre âme. Mais pour gagner la couronne de vie, il nous faut lutter avec ardeur et persévérance. Ne déposons pas notre armure, ne quittons pas le champ de bataille avant d'avoir remporté la victoire et triomphé grâce à notre Rédempteur.

Tant que nous continuerons à avoir les yeux fixés sur l'auteur et le consommateur de notre foi, nous serons en sécurité, mais nos affections doivent être placées dans les choses d'en haut et non dans celles de cette terre. Par la foi, nous nous élèverons plus haut, toujours

plus haut dans la connaissance des grâces du Christ. Par la contemplation quotidienne de sa beauté, nous croîtrons de plus en plus dans sa ressemblance glorieuse. Tant que nous resterons ainsi en communion avec le ciel, Satan tendra en vain ses filets pour nous ravir. »

°*My Life Today*, p. 326 ; *Avec Dieu chaque jour*, p.330

« Le cri de victoire de Paul », 18 novembre

« Qui nous séparera de l'amour de Christ ? Sera-ce la tribulation, ou l'angoisse, ou la persécution, ou la faim, ou la nudité, ou le péril, ou l'épée ? [...] Mais dans toutes ces choses nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés. » (Romains 8.35,37.)

« Paul a souffert pour l'amour de la vérité, et cependant nous n'entendons aucune plainte s'échapper de ses lèvres. Tandis qu'il évoque sa vie de labeur, de souci et de sacrifice, il s'écrie : « J'estime que les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous ». Le cri de victoire du fidèle serviteur de Dieu résonne à travers les siècles jusqu'à nous : « Qui nous séparera de l'amour de Christ ? Sera-ce la tribulation, ou l'angoisse, ou la persécution, ou la faim, ou la nudité, ou le péril, ou l'épée ? [...] Mais dans toutes ces choses nous sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés. Car j'ai l'assurance que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni les choses présentes ni les choses à venir, ni les puissances, ni la hauteur ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur. » (Romains 8.18, 35-39)

Bien que Paul ait été relégué à la fin de sa vie dans une prison romaine dépourvue de lumière et d'air, dans l'impossibilité d'exercer son ministère évangélique et dans l'attente imminente de sa condamnation à mort, il ne se laissa cependant pas aller au doute et au découragement. Du fond de sa prison lugubre, nous parviennent ses dernières volontés, pleines d'une foi et d'un courage sublimes qui ont inspiré le cœur des saints et des martyrs à travers tous les âges. Les

paroles de l'apôtre décrivent admirablement les résultats de la sanctification. [...] « Car pour moi, je sers déjà de libation, et le moment de mon départ approche. J'ai combattu le bon combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la foi. Désormais la couronne de justice m'est réservée ; le Seigneur, le juste juge, me la donnera en ce jour-là, et non seulement à moi, mais encore à tous ceux qui auront aimé son avènement. » (2 *Timothée* 4.6-8)

Les blessures et les meurtrissures reçues au cours du combat que nous livrons seront pour nous, comme pour Paul, les trophées de notre victoire. »